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平 成 ２ ４ 年 第 １ 回 横 手 市 議 会 ３ 月 定 例平 成 ２ ４ 年 第 １ 回 横 手 市 議 会 ３ 月 定 例平 成 ２ ４ 年 第 １ 回 横 手 市 議 会 ３ 月 定 例平 成 ２ ４ 年 第 １ 回 横 手 市 議 会 ３ 月 定 例 会会会会    

一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要 旨旨旨旨    

    

■ 一般質問の日一般質問の日一般質問の日一般質問の日程程程程    

平 成２４年 ３月 ５日（月） 本 会 議 

平 成２４年 ３月 ６日（火） 本 会 議 

平 成２４年 ３月 ７日（水） 本 会 議 
   

                      ※午前１０時、開会の予定です。 
 

 

■ 一般質問の順一般質問の順一般質問の順一般質問の順序序序序    

期 日 順番 議席番号 議    員    名 頁 

１１１１    １６ 番 佐々木佐々木佐々木佐々木            誠誠誠誠    議 員 １ 

２２２２     ４ 番 土土土土    田田田田    百合子百合子百合子百合子    議 員 ２ 

３３３３    １０ 番 遠遠遠遠    藤藤藤藤    忠忠忠忠    裕裕裕裕    議 員 ４ 

 ５日 

４４４４    ２ 番 佐佐佐佐    藤藤藤藤    誠誠誠誠    洋洋洋洋    議 員 ５ 

５５５５    ２５ 番 佐佐佐佐    藤藤藤藤            功功功功    議 員 ６ 

６６６６    ７ 番 立立立立    身身身身    万千子万千子万千子万千子    議 員 ７ 

７７７７    ２２ 番 寿松木寿松木寿松木寿松木            孝孝孝孝    議 員 ８ 

 ６日 

８８８８    １３ 番 小小小小    沢沢沢沢    秀秀秀秀    宏宏宏宏    議 員 ９ 

９９９９    １ 番 木木木木    村村村村    清清清清    貴貴貴貴    議 員 １０ 

１０１０１０１０    ６ 番 齊齊齊齊    藤藤藤藤            勇勇勇勇    議 員 １１ 

１１１１１１１１    １４ 番 堀堀堀堀    田田田田    賢賢賢賢    逸逸逸逸    議 員 １２ 

 ７日 

１１１１２２２２ ８ 番 鈴鈴鈴鈴    木木木木    勝勝勝勝    雄雄雄雄    議 員 １３ 
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１．【１６番 佐々木   誠 議員】 

 

１．東日本大震災がれき処理について 

１） 処理は市民の安全確保を第一に進めるべきと思う。決意のほどを伺う。 

 

 

 

２．学校給食について 

１） 食材の放射能検査体制は万全か問う。 

 

 

 

 

 

２） 地場産食材の使用拡大で地域農業の活性化、発展につなげたいと思っておりますが

所見を伺う。 

 

 

 

３．行政経営品質向上プログラム推進事業について 

１） 現在までの活動を振り返っての総括と今後の目標について伺う。 
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２．【 ４番 土 田 百合子 議員】 

 

１．公共施設・建築物の一元管理について 

１） 当市の公共施設は８７６施設に上り、各施設の修繕や建て替え計画などの情報を施

設台帳に整理し、台帳を基に長期保全計画を策定し効率的な管理で低コストをめざす

べきと考えます。 

 

 

 

２） 十文字文化センターの改築について。 

平成２１年に一般質問しており、答弁では「十文字庁舎エリアについては、トータ

ルデザイン的な判断が必要であり、市の全体方針の策定にあわせ検討する」とのこと

でありました。その後どのような検討がなされたのか市長のご見解をお伺いいたしま

す。 

 

 

２．横手デマンド交通実施計画について 

１） 平成２４年４月１６日から運用を開始し、１年を目処としてデマンド交通に関する

検証を行い横手市全体の公共交通の見直しと、デマンド交通の本格運行について検討

する計画が発表されましたが、次の点について質問します。 

① 横手地域中心部の運行はなぜされないのか。 

 

 

② 土日、祝日が運休なのか。 

 

 

③ 妊婦の方も割引対象にいれてほしいと提案したい。 

 

 

     ④ 一人乗車の料金設定が高いように思うが。 

 

 

      以上４点についてお伺いいたします。 
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３．公立学校施設の防災機能の強化について 

１） 避難場所への看板の設置の考えについて。 

 

 

 

２） 再生可能エネルギー補助制度の拡充について（太陽光発電設置の計画について）。 

 

 

 

３） 防災教育や、学校安全教室の推進について。 

 

 

４．子育て支援について 

１） ４月から母子手帳に「便カラーカード」が掲載されることになりました。このよう

な「子育て情報」をメール発信でお知らせ出来るような体制についてのお考えをお伺

いいたします。 

 

 

 

２） 「親、子、孫、３世代同居」の支援について。 

① 核家族や、一人で暮らす高齢者も増えてきております。家族の絆を強め高齢者の

孤立化を防ぎ「介護や育児」にも効果があると考えます。 
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３．【１０番 遠 藤 忠 裕 議員】 

 

１．除排雪問題について 

１） 信号のない交差点、車道と歩道の間の除排雪について。 

 

 

２） 各地域の除排雪体制（直営と業者委託）について。 

 

 

３） 一般住宅の雪下ろし費用等を減税対象とできないか。 

 

 

   ４） 総合雪対策基本計画について。 

 

 

２．食と農のまちづくりについて 

１） 昨冬の果樹被害により産地としての対応が出来るのか。 

 

 

２） 共済費の支援が出来ないか。 

 

 

３．財政について 

１） 平成２８年度以降の交付税減額対応について。 

 

 

２） 現在進めている事業計画が財政的に無理がないのか。 
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４．【 ２番 佐 藤 誠 洋 議員】 

 

１．地域局のあり方について 

１） 組織体制について。 

 

 

 

 

 

２） 地域局庁舎整備の方針、スケジュールについて。 

 

 

 

 

 

３） 公民館の位置づけについて。 

 

 

 

 

 

４） 元気な地域づくりの予算のあり方について。 

 

 

 

 

 

   ５） 仮称、地域局部創設について。 
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５．【２５番 佐 藤   功 議員】 

 

１．五十嵐市長の政治姿勢 

１） 統合後の学校の利活用について。 

 

 

 

 

 

 

 

２） 発酵食品起業化について。 

 

 

 

 

 

 

 

３） 介護保険制度について。 
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６．【 ７番 立 身 万千子 議員】 

 

１．「子育てするなら横手市で」といわれるまちづくりを進めるために 

１） 福祉医療制度拡大について。 

市民にとって更なる負担軽減を求めるにあたり 

① 小学生の通院医療費分について、県の新制度移行で、どれほどの市負担が見込ま

れるか。 

 

 

  ② 市として検討する方向性は。 

 

 

 

２） 横手市児童センターを拠点とした市内子育て支援体制について。 

① 約一年間の業務を通して総括する現状と課題は。 

 

 

  ② 「子育て支援総合コーディネーター」の位置づけは。 

 

 

 

３） 「子どもの権利宣言」をふまえ、子どもの視点から成長を見すえて 

① 保育所民営化計画をどうとらえているか。 

 

 

  ② 国の「子ども・子育て新システム」を県段階でも導入を強めようとしている今、

横手市はどうとらえるか。 

 

 

 

４） 安全で豊かな学校給食を提供するために。 

① 放射線内部被曝から子どもを守る対策について食材の測定体制は。 

 

 

  ② ＴＰＰ参加に向けた動きが激化する中で、安全な食材を使うための横手市の姿勢

は。 
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７．【２２番 寿松木   孝 議員】 

 

１．介護保険制度について 

１） 当市における介護保険制度のありかたは。 

① 市民アンケートの結果をどう分析されたのか。 

 

② 施設の拡充が計画されているが、待機者への影響は。また、今後の施設整備の方

向性は。 

 

③ 第５期での介護保険料は大幅な値上げの方向だが、将来的な市民負担の見通しは。 

 

④ 高齢化率が急激に上昇する中で、市長の目指す当市の高齢者福祉の将来像につい

て伺う。 

 

 

２） 高齢者福祉施設の指定管理の方向性は。 

 

２．行政運営について 

１） 地区会議・地域づくり協議会について。 

① 各小学校単位で運営される地区会議だが、その運用は地域により、相当な温度差

があるように見受けられるが、その現状について伺う。 

 

② 地域づくり協議会は、各地域の声を吸い上げそれぞれの地域課題を討議し解決す

る場との認識でしたが、現状は当局からの諮問や様々な問題についての説明や意見

を求められる事に多くの時間が割かれ、本来の設置目的から逸脱しているように感

じるがその詳細について伺う。 

 

 

２） 政策会議について。 

① 当局は市行政の最高決定機関として政策会議を位置づけているようだが、この会

議を経て上程される様々な議案の中に未成熟なものも見受けられるが、政策決定の

プロセスへの問題点は無いものか。 
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８．【１３番 小 沢 秀 宏 議員】 

 

１．国道 107 号雄物川町大沢地区のバイパス建設について 

１） 大型自動車の交差、冬期間の洪水等、地区の市民より早急の工事着工が望まれてい

る。進捗状況について。 

 

 

 

 

２．西部斎場の駐車場について 

１） 現状の駐車場が狭く、又明峰中学校開校と交通量も考え、早急に拡大が望まれる。 

 

 

 

 

３．ごみ処理施設建設の安全、安心の確保 

１） 建物、道路、環境等について充分な理解がなされているのか。説明の進め方に問題

があるのでは。 
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９．【 １番 木 村 清 貴 議員】 

 

１．ＴＰＰに関して 

１） 過去数回にわたり議会の一般質問で取り上げられているが、最近の市長は「ＴＰＰ

反対」の姿勢がトーンダウンしているように感じる。 

   市議会は、すでに昨年 11 月臨時会において「ＴＰＰ交渉参加反対」の決議案を全会

一致で可決し、態度を鮮明にしている。 

   市長の考えを改めて伺います。 
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１０．【 ６番 齊 藤   勇 議員】 

 

１．就労確保とものづくりについて 

１） 市施策のフロンティア農業者研修支援、新規青年就農支援等、各事業の拡充につい

て。 

 

 

２） 自然エネルギー利活用の本格的着手で地域に雇用を生みだすものづくりについて。 

 

 

３） 果樹産地再生支援事業の充実と抜本策について。 

 

２．震災がれき受け入れ、検討について 

１） 住民説明会を周辺住民及び広く市民にきめ細かく計画的に行うことについて。 

 

 

２） 焼却実験を行いつつ、排出ガス、焼却灰の放射性物質拡散の可能性とその防止のた

め詳細な科学的検証を行う、また、実験データを公表することについて。 

 

 

３） 安全対策上、放射線測定は各処理工程ごとの測定と監視体制、また排出ガス、灰の

放射性物質拡散の可能性について測定し、評価公表をすること、また、洗浄水、排出

口、排出後の河川も同様に測定することについて。 

 

３．生ごみ分別化について 

１） 有機肥料づくりと作物振興の拡充と市民の地域社会参画について。 

 

 

２） ごみ処理統合施設のリスク分散、回避及び財政について。 
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１１．【１４番 堀 田 賢 逸 議員】 

 

１．横手市博物館構想について 

１） 閉校後の鳳中学校を横手市博物館にできないものか。 

 

２） 観光施設として利用する考えは持っていないか。 

 

３） 昭和３２年頃の合併前旧町村と閉校が続く学校の歴史的資料の散逸防止とその活用

方法は。 

 

４） 横手市内に点在する資料館の紹介や市内に関係する画家、書道家、写真家など芸術

品の展示機会の提供はどのように考えているのか。 

 

 

２．果樹対策について 

１） 園地の貸し借りの仕組みが出来ないか。 

 

２） 融雪対策は。 

 

３） 今後の農薬の補助は。 

 

   ４） 進入口対策。 

 

   ５） りんごの苗木。 

 

 

３．労働環境悪化対策はあるのか 
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１２．【 ８番 鈴 木 勝 雄 議員】 

 

１．農業振興施策について 

１） 産地収益力向上事業の進捗状況について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２） 農業技術センターの創設について。 
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平成平成平成平成２２２２４４４４年年年年３３３３月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定【会期２２日間】    

 

―――  本本本本    会会会会    議議議議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます ―――  

◇ ２月２７日（月） 〔開会〕 議案上程、ほか 

◇ ２月２８日（火） 議案上程、ほか 

◆ ３月 ５日（月） 一 般 質 問 

    ◆ ３月 ６日（火） 一 般 質 問 

    ◆ ３月 ７日（水） 一 般 質 問、ほか 

◇ ３月１９日（月）  委員長報告、ほか  〔閉会〕 
  ――― 傍聴席は横手庁舎の７階です ――― 

 

―――  委委委委    員員員員    会会会会  ――― 

    ◇ ２月２８日（火） 一般会計予算特別委員会 

 ◇ ３月 ８日（木） 

    ◇ ３月 ９日（金） 

    ◇ ３月１２日（月） 

◇ ３月１９日（月） 一般会計予算特別委員会 
 

 

横手市のホームページにあります、 

    議議議議    会会会会    のコーナーをクリックしてください。 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

    

傍聴傍聴傍聴傍聴のごのごのごのご感想感想感想感想をおをおをおをお寄寄寄寄せくださいせくださいせくださいせください    

議会を傍聴されたご感想、市政や議会に対するご意見・ご要望など、 

みなさまからのお便りをお待ちしています。 

お寄せいただいたお便りは、『市議会だより』で紹介させていただきます。 

 

◇    横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局    ◇ 

ＴＥＬ０１８２－３２―２５３５ ＦＡＸ０１８２－３２－６５３９ 

E-mail gikai@city.yokote.lg.jp 

〒013-0023  横手市中央町８番２号 （横手市役所・横手庁舎・６階）  

各常任委員会・一般会計予算特別委員会分科会 


